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тем формирования портфеля из 
ETF»,— рассказал о планах главный ис-
полнительный директор «ВТБ Капитал 
Инвестиции» Владимир Потапов.

Спорт
Побороться за золото можно не только 
на фондовом рынке, но и в индустрии 
спорта. Правда, это доступно только 
профессиональным спортсменам, тог-
да как фанатам остается либо болеть за 
любимых атлетов, либо инвестировать 
в компании, отвечающие за популяри-
зацию спорта и активного образа жиз-
ни. Подобных публичных компаний, 
торгуемых на российском фондовом 
рынке, почти нет, поэтому самостоя-
тельно купить их можно только на ино-
странных площадках либо воспользо-
ваться готовым продуктом, который 
предлагает УК «Капиталъ» ОПИФ «Ка-
питалъ Мировая индустрия спорта», 
который предлагает УК «Капиталъ».

В соответствии с инвестиционной 
декларацией этого фонда в портфель 
включены компании, имеющие то 
или иное отношение к спорту и актив-
ному образу жизни. Это производите-
ли и продавцы спортивной одежды 
и обуви, спортивных товаров. Напри-
мер, такие компании, как Nike или 
Adidas. «Есть акции компании—вла-
дельца американских горнолыжных 
курортов, компании—владельца сети 
фитнес-клубов. Акции футбольного 
клуба. В настоящий момент в фонде 
бумаги 17 компаний»,— отмечает 
старший портфельный управляющий 
УК «Капиталъ» Сергей Карыхалин.

В структуре данного фонда всего 
один футбольный клуб — ведущий не-
мецкий клуб «Боруссия» (Дортмунд). 
Это связано с тем, что таких публич-

ных клубов, которые торгуются на 
бирже, очень мало, а значит, и собрать 
полноценный диверсифицированный 
портфель не получится. К тому же ин-
вестиции в футбольный бизнес очень 
рискованны и сложны, а финансовые 
результаты команд отличаются не-
предсказуемостью. «Помимо понят-
ных доходов от продажи товаров 
с символикой клуба и прав на теле-
трансляции есть еще трансферные до-
ходы, которые могут приносить как 
прибыль, так и убыток. Мы останови-
ли свой выбор на клубе, который про-
водит взвешенную политику и стре-
мится создавать стоимость для акцио-
неров»,— отмечает господин Карыха-
лин. В прошлом году инвестор мог за-
работать на индустрии спорта почти 
25%, с начала года стоимость пая вы-
росла еще на 4%.

Биотехнологии
«Нужно поддерживать крепость тела, 
чтобы сохранить крепость духа»,— го-
ворил французский писатель Виктор 
Мари Гюго. Для этого недостаточно 
одних занятий спортом, важно пра-
вильное питание, а также своевре-
менная и современная медицинская 
помощь. Активное развитие системы 
здравоохранения поможет не только 
оздоровить тело, но и наполнить ко-
шельки, считают управляющие. По 
словам директора инвестиционного 
департамента «Ингосстрах-Инвести-
ции» Натальи Степановой, расходы 
на здравоохранение, наряду с расхо-
дами на образование, признаются од-
ними из ключевых драйверов роста 
мировой экономики, поскольку обе-
спечивают рост качества человеческо-
го капитала. «Как результат — рост 

расходов на здравоохранение со сто-
роны государственного и частного 
сектора становится устойчивым ми-
ровым трендом, который будет сохра-
няться в ближайшие годы»,— подчер-
кивает госпожа Степанова.

Поучаствовать в росте рынка здра-
воохранения можно, купив фонды 
биотехнологий, которые предлагают 
российские управляющие компании. 
Фонды данной категории есть у двух 
компаний: «Сбербанк Управление ак-
тивами» — «Сбербанк — Биотехноло-
гии», а также «Ингосстрах-Инвести-
ции» — «Ингосстрах — Мировая Фар-
мацевтика и Биотехнологии». В обоих 
случаях в структуре фонда основную 
долю занимают биржевые ETF — 
iShares Nasdaq Biotechnology и Lyxor 
MSCI World Health Care соответствен-
но. Корзины этих фондов включают 
в себя как крупнейшие фармацевтиче-
ские компании и диагностические 
центры, так и биотехнологические 
компании, которые специализируют-
ся на исследованиях и выпуске на ры-
нок новых медицинских препаратов.

Локомотивом роста рынка биотехно-
логий выступают не только прорыв-
ные технологии, но и активный про-
цесс слияния и поглощения. По словам 
руководителя отдела управления акци-
ями «Сбербанк Управление активами» 
Евгения Линчика, более $300 млрд бы-
ло потрачено в прошлом году на сдел-
ки M&A. «Такие сделки обычно прово-
дятся с существенной премией к рын-
ку, и при объективно оцененной стои-
мости продуктов в плюсе остаются обе 
стороны. Мы ожидаем, что тенденция 
сделок M&A в 2019 году продолжится, 
что положительно скажется на соответ-
ствующем секторе фондового рын-

ка»,— отмечает Евгений Линчик. В про-
шлом году эти фонды обеспечили ин-
весторам доходность на уровне 5–18%, 
с начала года 1–8%.

Доходное и рискованное
В ближайшем будущем участники 
рынка не исключают появления но-
вых интересных фондов. По словам 
Константина Кирпичева, многое будет 
зависеть от спроса со стороны клиен-
тов, который зачастую и рождает пред-
ложение со стороны управляющих 
компаний. «Безусловно, важным фак-
тором являются и изменения в законо-
дательстве. Они позволяют реализо-
вать что-то новое, на что может быть 
клиентский спрос, либо, наоборот, не 
позволят этого сделать»,— отмечает го-
сподин Кирпичев.

Покупая экзотические фонды, инве-
стор должен помнить, что данные 
фонды, как и любые отраслевые, не-
сут в себе большие риски, так как при 
неблагоприятной рыночной конъюн-
ктуре они могут падать более значи-
тельно, чем фонды широкого рынка. 
Для последней категории фондов сни-
жение стоимости акций компаний од-
ного сектора не страшно, поскольку 
может компенсироваться ростом ком-
паний из другой отрасли, в узкопро-
фильном фонде такое невозможно. На-
глядным примером может служить си-
туация с фондами энергетики, кото-
рые были лидерами роста в 2016 году, 
прибавив в цене 100–140%. Однако 
в 2018 году они стали аутсайдерами, 
потеряв за год более 10%. «Риски экзо-
тических (по отраслям, странам, дру-
гим особым выборкам) фондов и их 
пакетированных аналогов вытекают 
из их преимуществ — это высокая 
концентрация активов, а значит, и тех 
самых рисков»,— отмечает директор 
по стратегическому развитию управ-
ляющей компании «Альфа-Капитал» 
Вадим Логинов.

При инвестировании в экзотиче-
ские и отраслевые фонды необходимо 
тщательно подойти к вопросу их вы-
бора. Инвестор должен понимать осо-
бенности отрасли и ее регулирования, 
изучить динамику операционных по-
казателей компаний. Наконец, проа-
нализировать историю доходности 
фонда и ее колебаний — отдельно 
и в сравнении с рыночным индексом. 
К тому же не стоит вкладывать в один 
фонд все имеющиеся деньги. «Обычно 
рекомендуют держать в экзотике 
не более 10% портфеля»,— отмечает 
 господин Логинов •
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